

Table with columns for temperature and barometric height at different times (8am, 11am, 10pm).

Temperatura máxima en el día... 22°
Temperatura mínima en el día... 2°

VIAS DE CERDA, DE RAZA INGLE. ... Informará Andrés Monar, Velasco, número 1.—Santander.

EL ATLANTIGO

AÑO V.

SANTANDER.—MIÉRCOLES 5 DE FEBRERO DE 1890.

NÚM. 36

Table with columns for 'Trimestre', 'Pias', and 'Céntes' showing subscription rates for Capital, Europe, and other regions.

Puntos de venta en la poblacion. ... NÚMERO SUBLITO, 8 CANTAS.

MEDOO ESPAÑOL de CORRAL... Este acreditado vino, tanto en la isla de Cuba como en la América del Sur...

EL CONSULADO DE MÉXICO EN esta plaza pone en conocimiento de las personas á quienes pueda interesarles...

COMPANÍA DEL FERROCARRIL DE SANTANDER A SOLARES

Junta general ordinaria de accionistas. El Consejo de Administración ha acordado convocarla para el día 26 del corriente mes...

CONGRESOS Y CORRESPONDENCIAS

CARTA CRONICA

Madrid 3. Sr. Director de EL ATLANTIGO. En el Consejo de ministros celebrado ayer tarde en el palacio de la Presidencia...

Para estas y otras atenciones, entre ellas las de atender á algunos otros servicios marítimos que se hallan mal dotados...

El debate político en aquélla adquirirá hoy más altos vuelos con la intervención del señor Gamazo...

ALCANCE POSTAL

Madrid 3. Los señores marqués de la Habana, ministro de la Gobernación, marqués del Pazo de la Merced, y Abarzuza...

como el del señor conde de Toreno y en él se han visto á la mayor parte de los representantes del país y de la nobleza española.

Esta tarde se ha agravado la enfermedad que padece el ex alcalde de Madrid señor Abascal.

Telegrafía al gobernador de Baleares, que según le participa el director de sanidad marítima de Mahon, á las diez de la mañana de hoy ha salido de aquel puerto con rumbo al de Tolón la escuadra norte-americana.

La tarde política da poco de sí en lo que se refiere á conferencias y comentarios, pero el discurso que en este momento pronuncia el señor Gamazo absorbe como pocas veces la atención de la Cámara...

Ha hecho el diputado por Medina la historia de la crisis, deduciendo de ella informidades de la crisis, sinceridad en el proceder del general López Domínguez...

De éste dijo que en más de una ocasión hizo manifestaciones perfectamente conformes con sus ideas económicas, añadiendo que es de todo punto falso que jamás haya entrado en sus propósitos exceptuar de la imprescindible necesidad de hacer economías á ningún departamento ministerial.

La opinión sobre el discurso del señor Gamazo es la de que prescinde de los miramientos que hasta ahora, y á pesar de las batallas reñidas, conservó siempre al presidente del Consejo.

Otro motivo de comentarios es el haber declarado el ministro de Hacienda, contestando á excitaciones del señor Navarro Reverter, que en modo alguno autorizará un empréstito para salvar la situación del Tesoro.

A la hora de cerrar este alcance (7 de la noche) continúa hablando el señor Gamazo. H. A.

LAS CORTES

CONGRESO

Sesión del día 3 de febrero

Abrese á las cuatro menos cuarto, bajo la presidencia del señor Alonso Martínez.

Se lee y aprueba el acta. Se da lectura á una comunicación de la Mesa del Senado dando cuenta de haber fallecido el senador señor Conde de Puñonorostro.

El señor presidente pronuncia una breve y sentida oración en honor del difunto, proponiendo que se consigne en el acta el sentimiento que ha causado al Congreso el triste suceso.

El señor ministro de Estado se asocia al sentimiento.

El señor vizconde de Campo Grande, agradece en nombre de la minoría conservadora los elogios tributados á la memoria del señor conde de Puñonorostro.

El Congreso acuerda por unanimidad que conste en el acta el sentimiento que le ha causado la noticia.

El señor Alvarez Mariño presenta una exposición.

El señor Navarro Reverter pregunta si es cierto que se proyecta hacer un empréstito á fin de saldar el déficit y si es cierto que se piensa autorizar al Banco de España á fin de que en breve plazo aumente su circulación fiduciaria.

El señor ministro de Hacienda contesta que muy en breve presentará á las Cámaras algun proyecto que ayude á conllevar la deuda flotante, negando al propio tiempo que proyecte el Gobierno empréstito alguno por ahora.

Respecto á la pregunta segunda se excusa de contestar por razón intimamente ligada con su primera declaración.

Rectifican ambos señores. El señor Azcárraga pide explicaciones sobre la real orden del ministerio de Ultramar encareciendo la persecución de los autores del articulo leído por el señor Ducazal en la sesión del jueves, en el que se hablaba del robo escandaloso cometido en la Habana.

El señor ministro de Ultramar dice que la real orden no tuvo ni de cerca ni de lejos el propósito de coartar en lo mas mínimo la libertad de los tribunales de justicia.

Rectifican ambos señores. El señor Boixader ocupándose de la nueva carrera de ingenieros electricistas creada por el ministro de Ultramar, expone sus temores de que esta disposición perjudique á los ingenieros industriales de la Península.

El señor ministro de Ultramar contesta calificando de infundados los temores del señor Boixader.

El señor La Viña se queja de la forma en que es recibido el público que visita por algun asunto el ministerio de Hacienda, particularmente en las oficinas del Giro Mutuo.

Se entra en la orden del día.—Interpelación del señor Cassola.

El señor Gamazo dice que hubiera sido su

deseo, aparte de otras razones, porque así se lo exigía el cuidado de su salud, no tomar parte en este debate, pero habiendo tenido la desgracia de tomar parte en los trabajos de la conciliación, no puede sustraerse á hacerlo.

No había unanimidad en la mayoría por la conciliación; unos la llevaban en su corazón y en sus labios, y otros eran opuestos solapadamente a ella y la creaban obstáculos de todo género.

Niega que como algunos han propalado, que si le hubiesen ofrecido la cartera de Hacienda, no la hubiese aceptado por el temor de no poder cumplir sus compromisos económicos. ¿Pues qué?—dice—¿había yo de tener menos respeto á mi persona é ideales, que han tenido los señores Puigcerver, González y Eguilior?

Se declara partidario de la más amplia conciliación, por la que abogó en su discurso diciendo que nada podría esperarse del partido liberal, si no se reconstituía en la oposición ó en el poder.

Explica sus últimos trabajos para conciliarse con el señor Sagasta, á los que sólo puso por condición el que se aceptasen sus compromisos económicos.

Explica también el por qué de sus transacciones, diciendo que se mostró conciliador porque sabía que el general Martínez Campos había escrito al señor Sagasta, diciéndole que se separaría de su partido si no llegaba á conciliar los principios económicos de la mayoría con los suyos.

Explica las causas de la ruptura de los trabajos de la conciliación encomendados al señor Alonso Martínez diciendo que después de una larga conversación con el general López Domínguez á fin de que éste aceptase la cartera de Guerra, al despedirse, después de llegar á un acuerdo, dijo el señor López Domínguez: Me ha arrancado usted un sí que nunca creí poder dar. (Sensación.)

Con esta oferta visitó al señor Alonso Martínez y creímos seguro el triunfo de la conciliación que fracasó por la inesperada negativa del señor López Domínguez. (Rumores.)

Habla de los trabajos con los señores Moret y Puigcerver, diciendo que del primero recibió una carta mostrándose en un todo conforme con él y poniendo sólo la condición natural de que los acuerdos se tomarasen en Consejo de ministros.

En la última conferencia habida entre los señores Maura y Puigcerver, éste último se negó á suscribir el proyecto de reforma arancelaria, que el señor Maura presentaba sin preámbulo por no mortificar á nadie, y rectificando al señor Moret y rectificándose á si mismo dijo que jamás se comprometió á suscribir el proyecto de reforma arancelaria y que lo que únicamente aceptaba era que esa cuestión fuera un asunto á estudiar en el seno del Consejo de ministros. Desde este punto se pudo dar por fracasada la conciliación. (Rumores.)

¿DURA LEY!

En la opinión de sus conocidos, de sus amigos y hasta de sus parientes más allegados, Joaquinito era un simplín. Otros censores, extremando la crítica, clavaban con doble saña el aguijón de sus lenguas en la personalidad insignificante del inofensivo muchacho; para éstos, encima de ser tontillo, era un haragán que no servía para nada, un máula que se había echado á la bartola, pensando sin duda que el día en que faltaran los suyos había de seguir cayéndole el maná, sin más que abrir la boca.

Todo esto se decía—por aquello á quien menos importaba—porque Joaquinito, con diez y ocho años encima, no estaba colocado, ni pensaba en colocarse; no tenía oficio ni beneficio y vivía por aquel entonces pegado á la falda de su madre, que se arreglaba con los escasos emolumentos anejos á la administración de un estanco.

Había recogido el muchacho los primeros frutos de la segunda enseñanza, con varia estrella al principio, mas luego con decidida suerte negra. Sus compañeros le despreciaban porque era raro y porque era bueno; esto es, porque era dos veces raro; y le suspendían los catedráticos porque en él no se cuidaron de discernir, ante la estultez aparente de un espíritu singular, la parte, gran parte acaso, aprovechable y rica.

Peró él tenía algo en la cabeza; algo escondido, que tal vez él mismo escondía, cuyo secreto velaba con huraña suspicacia de gato escaldado. La verdad es que todos se habían reído de sus versos; su hermana, más que nadie, una soltera rayana en

Don Inocencio Gutiérrez Calderón ha fallecido a las tres y media de esta mañana. D. E. P. Sus hijos don José María y doña Elvira, hijos políticos don Mariano Herrero y Martínez, nietos, hermanos don Narciso y doña Carmen, hermanos políticos don José María y doña María Doiores de Pereda, sobrinos y demás parientes. Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán el jueves 6 del corriente á las once de su mañana, en la Iglesia de Santa Lucía, y á la conducción del cadáver, después de concluidos aquéllos, hasta el sitio de costumbre. El duelo se recibe en la casa mortuoria, Muelle, número 4, y despide en las Adoratrices. Santander 5 de febrero de 1890.

Don Ramón Trueba Sañudo Caballero de la Distinguida Orden de Carlos III ha fallecido el 4 del corriente á las dos de su tarde. Su esposa doña Dolores Vega, hermano, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes. Ruegan á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á los funerales que tendrán lugar hoy á las diez y media de la mañana, en la iglesia parroquial de Santa Lucía, y á la conducción del cadáver, á las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Velasco número 9. El duelo recibe en la casa mortuoria y despide en el sitio de costumbre. No se reparten esquelas. Santander, 5 de febrero de 1890.

D.ª Ana Hernandez Palacios ha fallecido á las diez y media de la mañana del día de ayer, 4 del corriente, á los 83 años de edad. Su hijo don Antonio María Coll y Puig, hermanos, hija política y demás parientes suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y acompañar á la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de la Florida, número 18, al sitio de costumbre. NO SE REPARTEN ESQUELAS.

